

死ぬまでSEX美熟女夏祭り! 20人が「私が燃えた真夏のSEX」



袋とじエクストラ
マングヌード
たか
しょ
袋とじスベシール
たか
しょ

袋とじエクストラ 昭和のヒロインヌード
高田美和、大信田礼子、坂口良子
関根恵子、高橋洋子、島田陽子



日本を支配する「名家・名門」大研究

日本の有名社長155人

第1位 孫正義 95億4500万円 第2位 柳井正 82億8500万円 第3位 ニケシュ・アローラ 66億7800万円ほか

自民圧勝! その安倍は…

政権中枢に最も近いジャーナリストが掴んだ

「憲法改正」への最新肉声

山口敬之

完全独占! 上杉隆「私が都知事選に出る理由」

白鵬「相撲界の王監督になりたい」

小池百合子が「女マスゾエ」
謀略情報に怒りの大反論

患者が知らない

やつてはいけない歯科治療
「歯医者の値段」のカラクリ

抜かないと儲からない
削れば削るほど儲かる理由

歯科医たちから編集部に「なんてこと書くんだ!」「よくやつた!」の声

不思議な「ハンコ利権」
なんでも日本では「サイン」じゃダメなのか?

日本人には
死の義務教育が必要です

総力大特集 死ぬまでSEX 夏祭り

- 「延命治療」を受けない方法、知っていますか
- オランダ、ベルギー、イスラエルで「安樂死合法化」の場合
- その命を延ばすためだけの薬、必要ですか？

曾野綾子

ピートたけし「18歳選挙権」なら18歳に少年法はいらない
週刊

POKE

2016 Jul.
7.22/29
特別定価450円

平成28年7月11日(月)発行 刊行者(毎日新聞社)発行
第40号 集英社刊行者登録第44号登録日:1970年7月1日 東京都知事登録証明書

反響轟々!
大増ページ&2大袋とじ、ブチ抜き大特集! 夏のプレミアム合併特大号

日本史上の偉人ホントの体型

やつてはいけない歯科治療

世界で唯一無二の日本固有の文化

日本人には
死の義務教育が必要です

日本人には
死の義務教育が必要です

長く生きるほど体の痛みや病気の苦しみとの付き合いが多くなる。終末医療の現場では延命治療によって簡単には避けられない現実がある。穏やかな最期を迎えるために必要な「死ぬ準備」とは。

*
点滴やチューブにつながれたような状態で長く生き続けたくない——そんなごく自然な願いをかなえられる人は、実は少ない。70代男性のAさんがため息交じりでこう話す。

「昨年7月、ゴルフに出かけようと思いつつ朝起きて支度をしていたとき激しい吐き気でこままで襲われた……救急車で搬送され、病院で脳

梗塞だといわれました。命に別状はなかったのですが、右手に軽いしびれが残った。体が不自由になってしまつたことがショックでした。妻に『最期くらいは楽に逝きたい。体が動かなくなつても、延命治療はしないでほしい』と先々のことを頼ん

*

点滴やチューブにつながれたような状態で長く生き続けたくない——そんなごく自然な願いをかなえられる人は、実は少ない。70代男性のAさんがため息交じりでこう話す。

「昨年7月、ゴルフに出かけようと思いつつ朝起きて支度をしていたとき激しい吐き気でこままで襲われた……救急車で搬送され、病院で脳

梗塞だといわれました。命に別状はなかったのですが、右手に軽いしびれが残った。体が不自由になつてしまつたことがショックでした。妻に『最期くらいは楽に逝きたい。体が動かなくなつても、延命治療はしないでほしい』と先々のことを頼ん

*

点滴やチューブにつながれたような状態で長く生き続けたくない——そんなごく自然な願いをかなえられる人は、実は少ない。70代男性のAさんがため息交じりでこう話す。

「昨年7月、ゴルフに出かけようと思いつつ朝起きて支度をしていたとき激しい吐き気でこままで襲われた……救急車で搬送され、病院で脳

死にたくても死ねない

「延命治療」とは、一般的に脳梗塞などの脳疾患やパーキンソン病などの神経性麻痺、老衰などにより、自分で嚥下（食べ物を飲み込むこと）ができなくなったり、呼吸ができなくなった患者に対して行なわれる治療を指すことが多いが、「平穏

死を受け入れるレッスン」の著者であり、特別養護老人ホーム・芦花ホームの常勤医を勤める石飛幸三氏によれば、明確な定義はないという。

「私は、人工栄養、人工呼吸器、人工透析を便宜的に三大延命治療と呼んでいま

「ただ生き長らえているだけの状態」を拒否するための「延命治療拒否の宣言書」の書き方

第1章 医師、家族を「殺人犯」にしないために

だんです。そうしたら妻から、『あなたの都合で私たちを殺人犯にしないでよ』と猛反対された。自分の気持ちを説明して一応納得してもらいましたが、実際に体が動かなくなつた時にどこまで私の意思を尊重してもらえるのか……」

す。なかでも本人が望まないのに、治療が続いていることが多いのが、人工栄養と人工呼吸器です」

人工栄養は口から食事を摂ることが困難な場合に行なわれる治療で、代表的なものに、鼻にチューブを通して運動食を胃に流し込む「経鼻胃管」や、腹部にあけた穴から胃に直接栄養を送る「胃ろう」がある。08年に民間団体が発表した推計値では、毎年新たに約20万人が胃ろうの造設手術を、60万人が胃ろうによる栄養補給を受けている。人工呼吸器には、鼻と口に呼吸器をつけるほか、気管を切開して呼吸器をつける方法も

これらの治療は患者の命を支え続ける一方で、苦しみも生む。たとえば経鼻胃管は猛烈な吐き気を伴うことが少くない。厚労省が14年に発表した「人生の最終段階における医療に関する意識調査報告書」によれば、20歳以上の男女で延命治療としての経鼻栄養を望まないと答えた人は全体の63・4%、胃ろうを望まないと答えた人は全体の71・9%にのぼったという。多くの人が「体の自由もなく、苦痛を感じてまで生きても幸福ではない」と感じていることを示す結果だ。

70代の夫がくも膜下出血で倒れて以降、半年間、意識のないまま人工呼吸器を

あなたは本当に
100歳まで
生きたいですか？



死ぬ「勇気」

「長生きできる幸せ」は感じている。でも、それが「本当に幸せなのか？」と疑問に思っている人は、ぜひこの特集を読んでください

死は誰にでも等しく、一度だけ訪れる。それがいつ、どのようなかたちのものになるかは思いう通りにならないというのが『常識』だった。しかし、医療の進化などにより、人は時に、望んだ以上に長く生きられる時代になってしまった。死ぬという「最後の大仕事」を前に、私たちは何を知っておくべきなのか。

シリーズ累計
500万部突破!
新たなワーク 第2弾

イスラム・キリスト
のすべてを読み解く!

井沢元彦

逆説の世界史 2

2

一神教のタブー 最新刊! 好評発売中!!

ISBN978-4-09-388467-6 小学館

この国では、自分で自分の死に方や死ぬ時を選べない。だが、世界ではいま、それが認められはじめている。「安楽死」という方法だ。

「用意はできていますか」「ええ……」

突然、泣き崩れた老婦を落着させると、女医は質問を始めた。

女医「あなたはなぜ、ここへ高めました。望み通りの人生を過ごしてきたわ。思い通りに生きられなくなったら、

この国では、自分で自分の死に方や死ぬ時を選べない。だが、世界ではいま、それが認められはじめている。「安楽死」という方法だ。

「用意はできていますか」「ええ……」

突然、泣き崩れた老婦を落着させると、女医は質問を始めた。

女医「あなたはなぜ、ここへ高めました。望み通りの人生を過ごしてきたわ。思い通りに生きられなくなったら、

記者の目の前で老婦は目を瞑つた―― 「安楽死合法国」の「旅立ちの瞬間」

第2章 スイス、オランダ、ベルギーの場合

この時私がとつての節目だと考えてきたの」

老婦「昨年、がんが見つかりました。私は、この先、検査と薬漬けの生活を望んでいないからです」

女医「検査を望まないのは、あなたがこれまで人生を精一杯謳歌してきたからです」

老婦「ええ、私の人生は最高でした。望み通りの人生を過ごしてきましたわ。思い通りに生きられなくなったら、

いつ開けても構いませんよ」

この瞬間、老婦は何を思

い浮かべたのだろうか。わざかな呼吸と共に、自らの手でロールを開き、そっと目を閉じた。

これは世界各國の安楽死の現場を取材しているジャーナリストの宮下洋一氏が、目の前で目撃したその瞬間である(『S A P I O』4月号参照)。

子供がおらず、夫には10年前にがんで先立たれ、自身の体にもがんがみつか

った。医師は「あなたはなぜ、ここへ高めました。望み通りの人生を過ごしてきたわ。思い通りに生きられなくなったら、

この瞬間、老婦は何を思

命治療はお断わりします」と意思を明示すること。

2つ目は『ただし私の苦痛を和らげるためには、麻薬などの適切な使用により十分な緩和医療を行なって

ください』と、緩和医療と単なる延命措置をきちんと区別しておくこと。

そして3つ目は『私が回復不能な選延性意識障害

（植物状態）に陥った時は生

命維持措置を取りやめてください』と、植物状態のまま生かされることを拒否しておることです。

こうした宣言書は自分で作成する」とも、公証役場

がそのロールを開くことで、何が起こるか分かつていますか」

老婦「はい、私は死ぬのです」

女医「心の用意ができたら、

いつ開けても構いませんよ」

この瞬間、老婦は何を思

う調査結果もある（前出の14年・厚労省意識調査より）。どのような内容を記せば良いのか。

前出・古賀弁護士は、「自分の意思を明確にできるうちに『延命治療拒否の宣言書』を書くことが有効です」

「この文書は私の精神が健全な状態にある時に書いておいたものです」と宣言したうえで、3つの項目をおさえることが重要です。

1つ目は『ただ単に死期を引き延ばすためだけの延

命治療を行なうのが医療現場の現状です。認知症が進み、ベッドで寝たきりの状態で10年以上も胃ろうを続けて

いる患者さんも少なくない。本人の意思ならそうするべきですが、私には必ずしも延命治療が幸せな選択とは思えないのです」

本人が元気なうちに「延命治療はいらない」と宣言しても、結局治療してしまうケースは珍しくない。

重度の認知症を患い、自宅で介護を受けていた80代の男性は、家族と看護師との間で「いよいよとなつた時でも胃ろうはしないで、自然な最期を迎えてあげましょう」との話しが合いがけていた。

ところが、男性が誤嚥し、それが元で肺炎を起こして緊急搬送されると事情は一変した。医師に「胃ろうをするしかない。そうしないと餓死させることになる」といわれ、家族は従わざるを得なかつた。

他にも寝たきりの夫に柔らかくした食

（植物状態）に陥った時は生

命治療は診療点数を稼げる」と思っている医者は少なくないのだ。

「特に『胃ろう』は、医療ミスが起きた危険性が比較的小ないうえ、栄養剤などを材料費として請求できる稼げる治療として乱造されときました。医療費と介護費の合計で、年間約500万円の“売り上げ”になるといわれています」（石飛氏）

「健康な時に書きました」と記す

そうしたなかで延命治療を断わるにはどうすればいいのか。

医師は「男性の家族の強い要請でチューブを抜いた」と無罪を主張したが、09年12月に最高裁で有罪が

98年、川崎協同病院で、女性医師がせんそくの発作で意識不明となつた当時58歳の男性の人工呼吸器のチューブを抜き、さらに准看護師に指示して筋弛緩剤を投与して死亡させ殺人罪に問われた。

医師は「男性の家族の強い要請でチューブを抜いた」と無罪を主張したが、09年12月に最高裁で有罪が

98年、川崎協同病院で、女性医師がせんそくの発作で

50オトコたちよ、世界も日本も、あなたの本気を必要としている。
氏はこう語る。
る唯

「50オトコ」はなぜ劣化した

世界中で広がる容認論

「病室で管をたくさんつながれて眠っている人ではなく、さっきまで元気そうに話していた人が、次の瞬間に死には亡くなっているということに強い衝撃を覚え、彼女をこのまま死なせてしまつていいのか、止めるべきじゃないのかという葛藤がわき起^こりました」

本人の意思である以上、誰にも止められないというものが、スイスでの考え方だ。スイスでは1942年から自殺帮助を法的に認めている。外国人にも認められ

安楽死には、大きく分けると「積極的安楽死」と「消極的安楽死」の2つがある。不治の病で余命わずかな患者に対し、苦痛から解放するためには医師が致死薬を注射するなどして死に至らしめるのが積極的安楽死。ここでは単純に「安楽死」と

が消極的安樂死で、日本では「尊厳死」と呼んでいる。専嚴死の措置は世界的にも一般化していて、日本でも行なわれるようになつたが、安樂死まで法的に認めている国はまだ少ない。現在、自殺帮助を含む安樂死を認めている国は、オランダ、ベルギー、ルクセンブルクである。自殺帮助のみ認めているのが、スイスと、アメリカのオレゴン州、ワシントン州、モンタナ州、バーモント州、カリフォルニア州の5州だ。

さらに、この6月にカナダの議会下院で安樂死を認める法案が可決されたので、カナダもこのグループに加わることになる。「法律で認めてはいないもののコロンビアやメキシコでも実態として行なわれている」(前

の上の要請である」「患者に回復の見込みがなく、耐え難い苦痛がある」「独立した立場の医師も含めて2人以上に相談する」など、多くの条件を満たす必要がある。

それでも、オランダでは15年に5516人が安楽死を選んだ（うちがん患者は4000人）。これは同年の全死亡者数の3%程度とされる。

宮下氏は、認知症を発症したオランダ人男性(79)がそれを理由に自殺帮助を受け安楽死した例も取材した「いいかい、人間はみんな個人の生き方があるんだ。死ぬ権利だってある。誰ひとりとして、人間の生き方を他人が強要することなんてできないんだ。それだけは理解してくれ」

衝撃をもつて受け止められたが、彼女が自殺援助のために引っ越ししたオレゴン州では98年から13年までの15年間で、1173人に致死薬が処方され、うち752人が服用して死亡している。

療の中止が法で認められて
いるわけではない。
日本尊厳死協会副理事長
の鈴木裕也医師はこう解説
する。

では、どんな人々が安楽死を選んでいるのか。
「オレゴン州の保健当局の報告によると、自殺帮助を選択したのは平均年齢71歳で、白人が97%、大卒以上が72%、がん患者が79%でした。自殺帮助を選んだ理由として経済的理由（医療費を心配）と答えた人は3%に過ぎません。つまり、自分らしく生きられなくなつたから尊厳ある死を選ぶという人がほとんどです」
(前出・会田准教授)

表し、救急医療や集中治療の学会などもガイドラインを出して、医療現場の理解は広まっているが、法的根拠がなく、特に、一度開始した延命治療の中止については、やりたがらない医師が多い」

歐米だけでなく、韓国、台湾でも、尊厳死が法制化されているのに比べて、日本は遅れている。超党派の議員連盟が12年に尊厳死法案を作成し、公表したが、市民団体の反対などもあって、国会には一度も提出されていない。

反対の理由は、ALS（筋萎縮性側索硬化症）などの難病患者や重度の障害者など



がんに冒されたオランダ人男性は、友人らを当日パーティに招き、別室で死んだ

スイスでの旅立ちの前日、医師との診察に臨んだ本文に登場する英国人老婦（手前）



スイスにて。最期を迎える直前のスウェーデン人の老夫婦
(右が末期がんの妻)
写真はすべて取材した宮下洋一氏の提供

男性はそう話し、家族に見守られるなかで、致死薬の液体を飲み干して長い眠りについたという。

しかし、認知症は致命的な疾病ではなく、身体的苦痛もない。それなのに安楽死が認められたのはなぜか。「肉体的苦痛ではなく、精神的な苦痛が耐えがたいと本人が感じている」と。自分の親が認知症になって苦労した経験があることが多く、患者自身がその姿を家族に見せたくないといふ本人の意思が決定的なんです」（前出・宮下氏）

現在の日本では、安樂死は法的に認められていない

ので、医師が関わると殺人罪や自殺帮助罪に問われる。

尊厳死（消極的安楽死）は
行なわれているが、延命治

日本で安楽死が認められる時代はやつてくるのか。

日本は、安樂死後進国

「週刊ホスト」次号(8月5日号)は7月22日(金)発売です

一部地域で発生
が異なります

元日

死を直視せずに永遠の命に憧れるのは「人間らしくない」――

日本人には「死の義務教育」が必要です

曾野綾子

人間が生き物である以上、歳を重ねることは、死に近づくことと同義である。しかし、その真理から目を背け、歳を重ねるにつれて死を恐れ、嫌う人は多い。

現在84歳の作家・曾野綾子氏は本誌連載エッセイ

「脳梗するお化け」をはじめ、数々の作品で「日本人は死を学ぶべきだ」と唱えてきた。

*

私は中年になつてから、臨時教育審議会や教育改革

国民会議などの教育関連の審議会に加わる機会がありましたが、そこで私が提案したことは、誰もが必ず迎える「死」についての教育を、義務教育の中に加えることでした。

その時は、誰も関心は示してくれませんでしたけどね（笑）。私もいい加減な性格ですから、皆が無関心ならそもそも気楽なことだと思って、それ以上強硬には主張しませんでした。

でも、今でも不思議だと

は思っているんです。
人生にはいろいろ予想外、想定外の出来事が起きますが、人間が死ぬ確率は100%です。運が良ければ災害には一生遭わずに済みますけど、死だけは避けられないのです。それを考えたり、学んだりするのは当然のことだと思います。制度や法律やビジネスで運命や生死をすべて支配できるという、人間の生きがいは、私はどうも好きにはなれないのです。

そういう点を自分で考えさせるために、私は中学や高校で宗教と哲学の時間を設けるべきだと思っていました。多くの宗教には死生観が含まれています。仏教徒の家の子は仏教学を深め、クリスチヤンの家庭の子は聖書学を学ぶ。宗教を信じない家庭の子は、その時間に哲学の本を知識として読めばいいんです。すでに義務教育を終えてしまった大人も同じです。

そのうえで、安樂死にしても自然死にしても、それが「よい死」であるかどうかを、その人自身が考えるしかないと思うんです。

たとえば、「愛」はその一つかもしれません。

私は10年ほど前、オスカーワイルドの『幸福の王子』の絵本の翻訳をする機会がありました。訳し終わって、私は改めてちょっと感動して泣いたんですね。王子（の像）は、身につけていた栄耀榮華（宝石や金箔）を自分の意志でツバメ

た。ならばと必要最小限の薬を飲むのに留めて、残りは全部やめたら、その日から快眠。体調が途端に良くなりました（杉田氏）

医師に相談せずに、患者

の判断で勝手に断薬、減薬するは危険だが、医師の言いなりになればよいという話でもない。

新潟大学名誉教授の岡田正彦氏の指摘だ。

「医師が患者に薬の服用をやめたほうがいい」というのは現実的には難しい。やめた途端、症状が悪化すれば、医師の責任となるからです。医師に納得いくまで

断は患者側がするしかない」

それは死を覚悟するようだ。勇気を伴う決断になる

質問し、本当に必要な薬を自分で見極めることが大事です。不要な薬をやめる決断は患者側がするしかない」

それは死を覚悟するようだ。勇気を伴う決断になる

かもしない。薬の呪縛から解放された生活と、苦しみながらわずかな期間延命すること——どちらが自分が望む最期かは、しっかりとと考えたい。

「臨終の時も祈りたまえ」と、死ぬ時のことを考えるように訓練されました。慣れどいうか、自然な教えの中で、死を禁忌とは思わなくなっています。

日本人が死を学ぶことの抵抗感や嫌悪感は、戦争を学ぶことのそれに似ているかもしれない。外国で「戦争学」はごく当たり前の学究の対象だが、日本では「戦争を肯定するのか」という批判が起きる。それと同様に、「死

を学ぶ」ことが「死を肯定し、死ぬことを勧めていい」という誤解が生まれる。しかし曾野氏は、死を考えることは「人間として当たり前」と考える。寿命の命じるところに従つて死ぬということは、最も自然で人間らしいんです。

私は多分、何らかの精神疾患が起きない限り、自殺はしません。どれほど家族や世間に迷惑になるかわからないですし、人間の生死は神仏の司る範囲のことです、人間が自分で操作していけない。操作するのはいけない。

自らや他人を助ける方向に向かうことだけです。

それでもなお、あらゆる存在には終焉があります。消えないものはない。それ不幸と考へるか、それとも一種の秩序の推移と見るかは人によって違うでしょうけれど、すべてがいつか滅びるのだから、人間も同じと思えない人は、どこかで人生を学び損なつたような気もします。自然の成り行きに逆らって生き続けようというのもまた、自殺することと同様に人間らしくないんです。

そこには、先ほど言つた「自然の成り行き」というものが感じられなかつたからだと思います。制度や法律やビジネスで運命や生死をすべて支配できるという、人間の生きがいは、私はどうも好きにはなれないのです。

そういう点を自分で考えさせるために、私は中学や高校で宗教と哲学の時間を設けるべきだと思っていました。多くの宗教には死生観が含まれています。仏教徒の家の子は仏教学を深め、クリスチヤンの家庭の子は聖書学を学ぶ。宗教を信じない家庭の子は、その時間に哲学の本を知識として読めばいいんです。すでに義務教育を終えてしまつた大人も同じです。

そのうえで、安樂死にしても自然死にしても、それが「よい死」であるかどうかを、その人自身が考えるしかないと思うんです。

人間には死ぬ義務がある——曾野氏はかねてから折に触れてそう書いてきた。それは時として安樂死や尊厳死の議論と結びつけられる。

安樂死（エウタナシア）というのとは、ギリシャ語で「よい死」という意味で、私はこの言葉をやはり小学生の時に教えられました。

『週刊ポスト』次号（8月5日号）は7月22日（金）発売です

一部地域で発売

が異なります